



**USAID**  
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS  
UNIDOS DE AMÉRICA



## HOJA INFORMATIVA

# PROYECTO DE USAID GOBERNABILIDAD MUNICIPAL

El Proyecto de USAID Gobernabilidad Municipal trabaja con 30 municipalidades para mejorar la planificación administrativa y proporcionar mejores servicios públicos, a fin de elevar las condiciones de vida y aumentar las oportunidades de desarrollo social para ayudar a reducir la migración irregular.

Las actividades del proyecto ayudan a las municipalidades a desarrollar planes para mejorar los servicios públicos y, al mismo tiempo, se trabaja con instituciones del gobierno central para promover una mayor coordinación y descentralización de los servicios y las funciones hacia las municipalidades.

USAID se enfoca en 30 municipios prioritarios, todos incluidos en el plan nacional de seguridad, con el fin de ayudar a reducir el crimen y la violencia y mejorar los servicios municipales y las oportunidades económicas. De esta forma, los salvadoreños pueden visualizar una vida mejor en sus propias comunidades.

A escala nacional, el proyecto apoya a instituciones y ministerios clave para promover el diálogo por la descentralización y reformas legislativas que contribuirán al fortalecimiento de los gobiernos locales.

El proyecto realizará evaluaciones a escalas nacional y municipal, y para ello utilizará procedimientos de recolección de datos comprobables a través de estudios sociales como grupos focales y encuestas, para adquirir una comprensión más completa y actualizada sobre los principales desafíos y las oportunidades en la construcción de comunidades seguras y prósperas. Esto ayudará a las municipalidades a encontrar soluciones a las necesidades de las comunidades a través de mejoras en los servicios básicos. Por ejemplo, el alumbrado público alrededor de mercados y escuelas, cercos en zonas deportivas o la eliminación de basura y maleza que sirven como refugio para quienes delinquen, especialmente en actos que afectan la integridad física de las mujeres.

USAID también apoya el desarrollo de un centro de documentación municipal en línea, dirigido a funcionarios locales y ciudadanos interesados en mejorar la gobernanza local, con un inventario de recursos e información sobre experiencias y mejores prácticas de otros gobiernos locales.

Ayudar a las municipalidades a movilizar y utilizar los recursos fiscales de manera eficiente y responsable y ganarse la confianza pública mediante mejoras visibles en la seguridad y las perspectivas económicas son factores clave para fortalecer la gobernanza municipal. USAID ayuda a las municipalidades a identificar y evaluar áreas potenciales para generar nuevas formas de recaudación de ingresos, diseñar programas de prevención del crimen, coordinar con la Policía Nacional Civil, aumentar la participación ciudadana, reducir la corrupción y el despilfarro y mejorar la calidad de los servicios.

A través de un proceso de presupuesto participativo, diseñado para involucrar a los ciudadanos, USAID trabaja con concejos municipales y organizaciones de tipo comunitaria, de base y religiosa para identificar y priorizar sus preocupaciones más urgentes, reconociendo que las diferentes comunidades dentro de los municipios tienen problemas diversos.

El proyecto también ayuda a los municipios a aumentar las oportunidades mediante la promoción de sectores económicos específicos en las distintas regiones y la prestación de servicios para el sector privado, incluidos los parques industriales, el almacenamiento de productos agrícolas y los servicios de laboratorio agrícola.

## PROYECTO DE USAID GOBERNABILIDAD MUNICIPAL

INVERSIÓN TOTAL: \$36.6 millones de dólares.

PERÍODO: Septiembre de 2017 a marzo de 2022.

ÁREA GEOGRÁFICA: 30 municipalidades bajo el plan de seguridad nacional.

### SOCIOS:

- Gobiernos locales.
- Instituto Salvadoreño de Desarrollo Municipal (ISDEM).
- Corporación de Municipalidades de la República de El Salvador (COMURES).
- Sociedad civil
- Organizaciones comunitarias.

Para más información sobre el programa de USAID El Salvador y el programa de USAID para Centroamérica, por favor llame al: (503) 2501-3411; 3344; 3432 o visite [www.usaid.gov/el-salvador](http://www.usaid.gov/el-salvador)